

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Viernes 4 de Octubre de 1918

Núm. 2.895

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

El homenaje al Dr. López de Rego

Hemos recibido ya los ejemplares de la obra que se ha publicado como homenaje al difunto Dr. López de Rego.

En nuestra Administración se entregarán los correspondientes ejemplares a las personas que se suscribieron, de 9 a 1 de la mañana, previo pago de su importe, cinco pesetas cada uno.

A los suscriptores de los pueblos, les serán remitidos por correo, si así lo desean, habiendo de añadir al precio 15 cts. por el envío y otros 25 si desean el envío certificado.

Desde Lluchmayor

Día 29 del próximo pasado mes, fiesta de San Miguel Arcángel, patrón de esta ciudad, celebróse en la Parroquia solemne triduo de Cuarenta Horas dedicadas a su Titular. A todos los actos religiosos del día 29 asistió el magnífico Ayuntamiento y predicó el P. Pedro Juan Tous, T. O. R.

Celebróse también la primera de nuestras famosas y tradicionales ferias, viéndose bastante concurrida.

El lunes y martes de esta semana, flovió en abundancia en todo este término municipal; con este motivo la temperatura ha refrescado notablemente; los campos se hallan en sazón y muy pronto comenzarán las operaciones de la siembra.

La vendimia toca a su término y la uva se cotiza de 3 a 4 ptas. qq.

Como resumen del año agrícola puede decirse que: la cosecha de cereales buena; de almendras buena, en general; algarobas, buena; uva regular, y ganado lanar que ha dado superiores rendimientos.

El estado sanitario de esta población, por fortuna, bueno.

Se habla de llevar la electricidad al vecino caserío de El Arenal. Celebraremos que se confirme el rumor.

Leemos en la prensa que ha sido destinado al regimiento infantería de Palma 61, nuestro amigo el 2.º teniente, hijo de esta ciudad, don Guillermo Cirerol. Le felicitamos.

Se encuentra bastante mejorada la grave dolencia que la tiene en cama la distinguida señora doña Catalina Serra de Caldes. Desearnos su total restablecimiento.

En las iglesias de esta ciudad se celebra con solemnidad y gran concurrencia de fieles la tierna devoción del mes del Rosario.

Mañana comenzarán en la iglesia del Convento las Cuarenta Horas que todos los años se celebran en honor de San Francisco de Asís.

Se nos dice que nuestro Ayuntamiento, en sesión extraordinaria celebrada ayer, acordó incautarse del sobrante de trigo existente en el término municipal, dejando al productor el necesario para su alimentación y para la siembra, y tasarlo al precio de 49 ptas. los 100 kilos.

Corresponsal

Lluchmayor 2-10-1918.

El Capitán general

Hoy visitará el Excmo. Sr. Capitán general del Distrito el Cuartel de Infantería, luego el de Ingenieros y después el Hospital Militar.

Las fuerzas se hallarán formadas en los patios en traje de diario con armas, correa completo y ros con funda, verificándolo con bandera en el primero de los citados edificios.

De Campanet

Con suma brillantez se ha celebrado en este pueblo la fiesta que anualmente dedica a su excelso patron, San Miguel Arcángel.

Al anochecer del sábado, cantáronse en la parroquia solemnes completas, apareciendo la iglesia primorosamente adornada. Por la mañana del domingo, a las diez, celebró el reverendo párroco, don Rafael Ramis, Misa mayor solemne, asistiéndole de diácono y subdiácono respectivamente don Sebastián Rigo, vicario de ésta y don Simón Reus, presbítero. Cantóse la Misa del maestro Antú y ocupó la sagrada cátedra nuestro joven vicario don Monserrate Rosselló. La artística figura del Arcángel, que aparece en el hermoso camaril del altar mayor, ha sido bendecida por el Eminentísimo Cardenal Despuig, gloria de nuestra patria.

Quiera Dios que continúe ese ángel tutelar velando sobre nuestro pueblo y que sus hijos sean fieles a sus bendiciones.

Corresponsal

Del mar

Ayer, al mediodía, llegó a este puerto, con cargamento de fosfatos, el vapor «Tirso» de la Compañía Catalana.

A las cuatro de la tarde llegó, en viaje extraordinario, el vapor «Bellver», procedente de Barcelona.

Esta mañana no ha llegado el vapor correo «Mallorca», que debía efectuarlo procedente de Alicante.

Debido a ello esta tarde no saldrá vapor correo para Barcelona.

Mañana es esperado en este puerto, a más del vapor correo de Alicante, el vapor correo rápido «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

Censo de ganado

El Inspector provincial de Higiene y Sanidad pecuarias de Baleares, don Antonio Bosch, nos ha remitido un ejemplar del Censo pecuario formado por los Inspectores de su Cuerpo en el año en curso. Agradecemos el envío.

Según dicho censo, existen en Baleares 12.092 cabezas de ganado caballar, 9.998 asnal, 22.416 de mular, 20.555 de vacuno, 169.952 de lanar, 25.437 de cabrío, 76.664 de cerda y 293.950 aves de corral.

Oposiciones en el Seminario

En la tablilla de anuncios del Seminario se ha fijado el siguiente aviso:

«Terminado el plazo de presentación a los concursos de las cátedras vacantes en este Seminario y habiendo firmado oposición a la de Filosofía el Rdo. don Sebastián Torrens y Truyol, y a la de Humanidades, los Rdos. don Matías Fleixas y Mener y don Andrés Caimari y Noguera, han sido designados por el Ilmo. Sr. Obispo los Sres. Profesores que han de constituir los tribunales respectivos, a saber: el tribunal para la cátedra de Filosofía, los M. I. Sres. don Bartolomé Pascual, Rector; don Nadal Garau, Doctoral, y don Antonio Sancho, Canónigo, y los Rdos. don Emilio S. Cristó y don Nicolás Saggast; el tribunal para la de Humanidades, los M. I. señores don Bartolomé Pascual, Rector; don Nadal Garau, Doctoral, y don Antonio Sancho, Canónigo, y los Rdos. don Antonio Truyols y don Vicente Frau.

Reunidos dichos señores en el día de hoy, han acordado se comiencen los ejercicios de oposición el próximo lunes, día 7, a las nueve y media de la mañana.

Y se anuncia para conocimiento de todos y en especial de los señores concurrentes. Palma 3 de Octubre de 1918.—A. Truyols, Pbro., Secretario de Estudios».

Mercado de Inca

Día 3 Octubre 1918	
Almendrón escogido	a 220'00
Id. corriente	a 195'00
Cerdos cebados	a 22'50
Maíz Cincuantini.	a 50'00
Id. del Plata	a 00'00
Frijoles	a 72'00
Higos pasos	a 11'00
Habichuelas (Confites)	a 75'00
Id. blancas	a 65'00
Trigo mallorquín	a 50'00
Id. candeal	a 52'00
Todo pesetas los 100 kilogramos.	
Avena negra	a 21'00
Id. blanca	a 20'00
Cebada del país	a 22'00
Id. forastera	a 00'00
Habas para cocer	a 28'00
Id. ganado	a 25'00
Vino de mesa del país	a 40'00
Azafrán los 35 gramos	a 3'75
Todo pesetas los 100 litros.	

La enfermedad reinante

En el «Boletín Oficial» se publicó ayer la siguiente circular:

«El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación me manifiesta telegráficamente queda en absoluto prohibido, en consideración a las actuales circunstancias, y hasta nueva orden, trasladar cadáveres de personas fallecidas de la enfermedad epidémica reinante o de cualquier otra enfermedad epidémica aunque hubieren sido embalsamados y procedan o no del extranjero.

Lo que se hace público para general conocimiento».

El Gobernador civil interino, señor Roca de Togores, dirigió una comunicación a la Diputación preguntándole si disponía de salas para enfermos contagiosos. Se le contestó

afirmativamente, diciéndole que dispone de local, convenientemente aislado, capaz para 80 enfermos, como también del necesario personal facultativo y de Laboratorio para practicar cuantos análisis sean convenientes.

En Galilea existen actualmente, según datos oficiales, un centenar de atacados.

Como allí no hay médico, el Inspector provincial de Sanidad se ha dirigido al señor Gobernador encareciéndole el próximo envío de un médico a aquel pueblito.

En Puigpuñent hallase también muy arraigado el gripe.

Ayer se reunieron el Gobernador civil interino, Presidente de la Diputación e Inspector provincial de Sanidad, acordando: Telegrafiar al Ministro de la Gobernación para que acuerde el pago de los médicos que se mandan a los pueblos para atender a los enfermos de la epidemia reinante; solicitar del Colegio Médico que elija los médicos que estarían disponibles para asistir a los enfermos de los pueblos; y suplicar al Ayuntamiento que ponga en funcionamiento la estufa de desinfección para atender a las personas procedentes de los pueblos atacados, y ampliar lo posible los pabellones del lazareto.

Anteayer llegó, procedente de Port-Vendres (Francia), el pailebot «Fé». Vino con lastre para cargar carbón mineral.

A dicho buque, que había llegado a primera hora, se le hizo guardar cuarentena hasta por la tarde, en que fué admitido a libre plática en vista de que no había habido a bordo la menor novedad.

Ayer llegaron de Calviá cuatro niños cuyas familias están atacadas de la enfermedad reinante. Se encargó de dichos niños la Diputación, que hizo desinfectar sus ropas y los aisla.

Vida deportiva

Hípica

El domingo, día 29, celebró la «Hípica de Mallorca», junta general en la que se aprobó la reforma de varios artículos del reglamento y estatutos a fin de que estuvieran en consonancia con los servicios que se han de desarrollar en el nuevo campo, dando amplitud a las secciones de tiro ligero y tennis que han de fomentarse a la par que los concursos de obstáculos.

También se tomó el acuerdo de nombrar socios honorarios a los señores don Martín Vallejo y don Anastasio Benito, como gratitud por los relevantes servicios prestados a la entidad.

Se procedió a la elección para cubrir cargos vacantes, quedando constituida la junta en la siguiente forma:

Presidente: D. Nicolás Cotoner.
Vice-presidente: D. Adolfo Vázquez.
Secretario: D. Raimundo Bó.
Tesorero: D. José Gralla.
Contador: D. Francisco Martorell.
Vice secretario: D. Rafael de Oieza.
Vocales: Don Gabriel Villalonga Olivar, don Luis Gilbert, don Antonio Alorda, don Julio Feliu, don Guillermo España y don Andrés Morell.

Las subsistencias

El Sindicato de harineros

En la reunión que celebró anteayer el Sindicato de fabricantes de harina se acordó dirigir al Ministerio de Abastecimientos la siguiente exposición:

«Excmo. señor: Entendamos los insfrascritos que integran la Comisión Ejecutiva del Sindicato Harinero de Mallorca de la instancia que dirigen a ese Ministerio los almacenistas de esta capital, a V. E. atentamente exponen:

1.º Que se considerará desde luego equivocada la afirmación de que el déficit de harina que se importa anualmente ascienda solamente a 8.500 toneladas, cuando, según los exponentes, ni con un tercio más hay suficiente. Nuestra afirmación es fácilmente comprobable pidiendo las estadísticas oficiales de lo importado en los diferentes puertos de Mallorca en años anteriores, debiendo advertir que, según informe, que también puede pedirse a la Jefatura Agronómica de esta isla, la cosecha actual ha dado bastante menos rendimiento del que se esperaba.

2.º Es un error manifiesto el afirmar también que sólo con harinas se ha enjugado siempre el déficit de Mallorca. Para refutarlo basta solamente apelar a las estadísticas de lo importado de trigo en años anteriores en cantidades muy considerables de nuestra isla hermana Menorca, de Málaga, de Andalucía, Albacete y de otros puntos productores.

Este hecho, por sí sólo demuestra claramente y son datos irrefutables, que podrán ser los medios de moultración con que cuenta la isla más o menos rudimentarios, pero aun admitiendo que lo sean totalmente, el mero hecho de que no solamente se moultra con ellos todo el trigo que se produce en Mallorca, sino las cantidades considerables a que antes nos referíamos, que siempre se han

Alcohol D para automóviles
motores
y c lef cció
Precio, 1'50 litro-Vda. ESBARRANCH e hijos, Santo Cristo, 4

El Dr. Comas

Médico-Oculista

ha trasladado su consultorio

Rambá, 29, principal

importado en circunstancias normales, prueban de una manera evidente, no solamente que el consumidor acepta estas harinas, moultradas con tales medios, sino que podemos afirmar categóricamente que las prefiere.

De las estadísticas recopiladas por este Sindicato sobre la fuerza a vapor, gas e hidráulica, con que se puede contar para la moultración, resulta no sólo que hay suficiente para abastecer toda la isla, sino que creemos fundadamente que hasta hay un exceso.

Despreciamos los molinos de viento.

4.º Las razones en que se funda el Sindicato en apoyo de las peticiones que reiteradamente ha dirigido a ese Ministerio no teniendo más fin, ni guiándole más idea que la del bien general de Mallorca, quedan expuestas claramente en la carta dirigida al Diputado por esta isla don Alejandro Roselló cuya copia adjuntamos.

5.º Parécenos muy conveniente poner en conocimiento de V. E., ya que ello quizá ponga en evidencia la falta de base y lógica en que se fundamenta la instancia de dichos almacenistas, que a raíz de la formación de este Sindicato, condescendiente y considerado en demasía con lo que desde un principio y antes de la formación del mismo solicitaban dichos almacenistas, se les autorizó ya para que siguiera el mismo régimen de importación de harinas, es decir, que cuanto harinas se importara del continente pasara por sus manos, causa por desgracia quizá de ese egoísmo que parece predomina en su mencionada instancia, llevándoles a solicitar lo que entendemos, por ley, no se les puede conceder, y lo que de manera categórica entendemos no es conveniente para los intereses de Mallorca.

Finalmente, como la norma secundada hasta hoy por el Sindicato no ha podido ser más altruista (modestia aparte) y no teniendo más fundamento, a nuestro entender, la actitud de los que impugnan nuestra actuación, que la desaparición de beneficiar a intermediarios, y todavía por lo que sólo afecta a la importación de trigos y su transformación en harinas, dejamos sencillamente a la consideración de V. E., el definir la finalidad de una y otra instancias, y que la resuelva según su mejor y elevado criterio en bien de Mallorca entera y especialmente del pobre consumidor, que es el que en definitiva tocará las funestas consecuencias.—Dios guarde a V. E. muchos años.—Palma de Mallorca 2 Octubre de 1918. Enrique Ordinas.—Martín Bestard.—Miguel Borrás.

Excmo. señor Ministro de Abastecimientos.

La denuncia del «compañero»

El Alcalde accidental, Sr. Barceló y Mir, ha depurado la denuncia que el concejal Sr. Bisbal formuló en la última sesión del Ayuntamiento referente a la salida, de madrugada, de dos carretadas de harina, que el edil socialista creía estaban destinadas al contrabando. Ambas carretadas salieron de Palma debidamente, llevando el correspondiente vendis de esta Aduana, e iban consignadas a doña María Serra, de Pórtol (Marratxí), a quien las facturaban los almacenistas señores Falconer, hermanos.

Federación Agrícola Balear

El Presidente de la Federación Agrícola Balear nos comunica que, al objeto de dar cuenta de la contestación dada por la Junta Provincial de Subsistencias a las conclusiones presentadas por dicha Federación el sábado último, esta Sociedad celebrará sesión extraordinaria el día cinco de este mes, a las 15, en el local del Banco Agrario de Baleares. Al mismo tiempo nos suplican que hagamos constar que pueden darse por invitados los alcaldes de la isla y entidades agrícolas que no hubiesen recibido invitación.

Una nota oficiosa

Ayer, en el Ayuntamiento, se facilitó a la Prensa la siguiente nota oficiosa:

«El día 27 del finado mes de Septiembre comparecieron ante la Alcaldía varios tahoneros de este municipio, notificándome al Alcalde don Bartolomé Barceló, que no tenían existencias de harina para elaborar las clases de pan que es costumbre ofrecer al consumo, más que para dos días; y que habiendo recorrido todos los almacenes de la ciudad no habían podido adquirir un solo saco de harina de trigo a precio de tasa, ni aún con un razonable aumento. La noticia impresionó vivamente el ánimo de los concejales presentes hasta el punto que, dada la gravedad, propusieron la convocatoria del Ayun-

tamiento a sesión extraordinaria; pero teniendo en cuenta que antes de veinticuatro horas debía celebrarse sesión ordinaria, se estimó más expedito celebrar ésta en primera convocatoria.

En la sesión pública se expuso el caso, y se presentaron proposiciones de incautación de trigos y harinas, y prosperó la de reunir las fuerzas vivas y pedir apoyo a los representantes en Cortes, dándose voto de confianza a la Alcaldía.

Al mismo tiempo que estaban reunidos los concejales, convocados con urgencia celebraban una entrevista los molineros de este término municipal llamados por el Interventor de este Ayuntamiento; y requeridos para que manifestaran el estado de la molinaria declararon que en los molinos existían en dicho día, 28 de Septiembre, 35.086 kilogramos de trigo del país para la moultración propia de almacenistas de esta capital, 25.890 kilogramos propiedad de horneros, también de este municipio, y 15.700 kilogramos destinados a la venta por ser de la propiedad de los mismos molineros declarantes. Total 72.676 kilogramos.

En las manifestaciones que mensualmente deben presentar los almacenistas al registro de las Oficinas Municipales, consta que en 1.º de Octubre actual existen a disposición del consumo en los almacenes de esta ciudad 144.703 kgs. de harina.

De estos datos resulta que el conflicto denunciado por la notificación del gremio de horneros ha podido conjurarse de momento, si bien las existencias son harto escasas para que no se deban prever futuras contingencias que en brevísimo plazo volverían a alarmar al vecindario y a las autoridades si no llegaran continuamente nuevas e importantes remesas para suplir el gasto cotidiano de harinas que exige la vida normal de esta localidad y de toda la isla.

El almacenista señor Bonnin manifestó al oficial encargado del Negociado de Subsistencias de esta Secretaría Municipal, que en el muelle estaba descargando el velero «Abel» unos 1000 sacos de harina. Se ha comprobado que realmente es exacta esta noticia pues se han desembarcado 950 sacos consignados todos ellos a almacenistas de esta ciudad».

Telegrama de Ventosa

El señor Gobernador civil interino recibió ayer el siguiente telegrama del Ministro de Abastecimientos:

«A consecuencia de las quejas que se formulan respecto a que algunos dueños de ganados sustituyen con trigo los piensos que habitualmente empleaban, ocasionando con ello evidente perjuicio al abastecimiento de los respectivos vecindarios, he acordado, a fin de evitar que así suceda, dirigir a V. S. las prevenciones siguientes:

1.º Queda prohibido el uso del trigo y sus harinas para dedicarlos a la manutención del ganado.

2.º Los dueños, administradores, arrendatarios o poseedores de ganado de cualquier clase, sea cual fuere el título de su tenencia, que contravinieran esta disposición incurrirán en las sanciones que autoriza el artículo adicional de la ley de 11 de noviembre de 1916.

3.º Que en los casos en que V. S. sospeche fundadamente que se destina trigo a la manutención del ganado, invite a los que así procedieren a ceder dicho cereal para el consumo público al tipo máximo de venta de 50 pesetas los 100 kilogramos y de negarse formulará V. S. y se remitirá con toda urgencia a este ministerio la oportuna propuesta de incautación, entendiéndose que en este supuesto la expropiación se efectuará a 44 pesetas los 100 kilogramos.

4.º Los Alcaldes bajo su exclusiva responsabilidad quedan encargados de vigilar el exacto cumplimiento de estas disposiciones dentro de los respectivos términos municipales, debiendo aplicarse las sanciones del artículo adicional de la referida ley, en caso de que no den cuenta de las infracciones que se cometan.—Le saludo»

Importación

Han importado:

De Barcelona, el vapor «Rey Jaime I», 35.200 kilogramos de harina, 1.171 de café y 6.600 de vino común.

De Valencia, el «Rey Jaime II», 42.000 kilogramos de harina, 96.260 de arroz, 12.325 de vino común, 4.900 de alpiste, 2.110 de alcohol y 3.790 de salvado.

Notas de Sociedad

De viaje

Ha regresado de Barcelona el abogado don Antonio Font.

—Ayer embarcó para Ibiza la comisión de magistrados que pasa a aquella isla para ver y fallar las causas allí incoadas durante el presente cuatrimestre, formada de los magistrados don Julio de Insusti, don Emilio Vélez y don Cayetano Mesa y el abogado fiscal don Carlos Acuaroni.

—Ayer salieron para Ibiza los diputados provinciales don Ignacio Riquer y don Vicente Pereyra.

—También marchó don Lorenzo Bosch, acompañado de su señora.

—Esta noche embarcará para Barcelona, en uso de licencia, el vice-cónsul de Inglaterra en Palma, D. R. A. Fontana.

—Ayer embarcó para Ibiza y Valencia el religioso Rdo. P. Santiago Darder.

La huelga de carteros

Telegrama oficial

En el Gobierno civil se recibió ayer el siguiente telegrama oficial del Subsecretario del Ministerio de la Gobernación:

«Dado cuenta por el señor Ministro de la Gobernación de la huelga de carteros planteada, hoy en Madrid; el Consejo de Ministros acordó que los carteros que no se presenten a ocupar sus puestos antes de las 12 de la mañana del próximo viernes serán considerados renunciantes del cargo y que sus plazas se cubrirán con la premura y estabilidad que exige servicio tan inapelable y de tanto interés para la generalidad del país. Le comunico esta resolución para que inmediatamente ordene que se publique en la prensa de esta capital y que además la anuncie en la tablilla los administradores de correos, trasladándola también a todos aquellos alcaldes de los pueblos donde habrá o haya huelga. Déme cuenta del cumplimiento de cuanto le ordeno, y le saludo».

En Palma

En Palma el servicio de cartería continúa funcionando normalmente.

Sin embargo, háblase de que los carteros mallorquines, en reciente cambio de impresiones, convinieron en prestar su apoyo a sus compañeros de Madrid, siendo muy posible que uno de estos días, tal vez mañana, planteen también la huelga.

En Montesión

A la Virgen del Pilar

He aquí el programa de los solemnes cultos que la Congregación Mariana de Nuestra Señora del Pilar y la Colonia Aragonesa tributan a su excelsa Patrona en el presente año:

«Mañana.—Sábado día 12.—Festividad de la Virgen del Pilar y fiesta principal de su Congregación. A las siete y media, Misa de Comunión general que celebrará el Rdo. Padre Francisco Cuadras, S. J., Superior de la Residencia de PP. jesuitas.

A las diez, Oficio solemne con exposición de Su Divina Majestad, que dirá el Rdo. Padre Luis Prat, Comendador de la Orden Mercedaria.

El panegírico está a cargo del elocuente orador sagrado el Lic. Rdo. señor don Antonio Estévez y Estévez, Capellán del Regimiento Infantería de Palma.

A las doce, el Cuerpo de la Guardia civil obsequiará a su Augusta Patrona la Santísima Virgen del Pilar con una Misa rezada amenizada con órgano.

Tarde.—A las seis y media, Exposición de S. D. M., Rosario, Ejercicio a la Santísima Virgen del Pilar, sermón por el Rdo. P. José M. Bausili, S. J., solemne reserva con bendición del Santísimo, terminándose con la Salve e himno final a la Virgen del Pilar.

Novena.—Sábado día 12.—A las ocho empezará la Novena a la Santísima Virgen del Pilar durante una Misa rezada que se dirá en el altar de la Congregación. Se rezará el Santo Rosario, se hará el ejercicio de la novena y se cantará la Salve Regina.

Indulgencias.—Plenaria, que pueden ganar todos los fieles en este día como fiesta titular de la Congregación confesando, comulgando y visitando la Capilla de la Congregación desde las primeras vísperas del jueves hasta la puesta de sol del día de la fiesta.

El martes día 15, habrá en la Capilla de la Congregación un turno de Misas desde las seis hasta las nueve de la mañana en sufragio de los Congregantes fallecidos.

Se encarga la más puntual asistencia a todos los actos anteriores como también a las Misas que por nuestros hermanos Congregantes difuntos se celebrarán por el eterno descanso de sus almas.

Por ser privilegiado el altar de la Congregación para sus Congregantes, así vivos como difuntos, en cada una de las Misas se puede ganar indulgencia plenaria cuando se ofrecen a manera de sufragio por sus almas.

Nuestro Ilmo. y Rdmo. señor Obispo concede 50 días de indulgencia para cada uno de los actos del día de la fiesta».

CLASES DE LENGUA INGLESA

y Contabilidad

(A cargo de Jaime Puig)

Informes: Administración de CORREO DE MALLORCA.

Tienda para alquilar

propia para negocio de importancia, situación comercial, Razón: Sindicato, 60 y Hostales 59.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Froilán, obispo y confesor, san Plácido, mártir.

Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Magdalena, en honor de San Francisco de Asís: Exposición a las siete; a las diez, Misa mayor; a las doce, misa rezada con una hora de meditación; por la tarde, a las siete y media, Rosario, Trisagio, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Santa Eulalia, empezará la novena de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro; se practicarán durante las misas de las siete y de las doce, la que continuará todos los días a las mismas horas.

En San Felipe Neri, en la noche del 5 al 6, Adoración Nocturna, por el turno «Sanguis Christi».

Visita.—A Ntra. Sra. de la Piedad en Santa Eulalia.

Sueltos y noticias

Minas

D. Gabriel Bosch Enseñat ha presentado en este Gobierno civil una solicitud de Registro de diez y ocho pertenencias de mineral de hierro con el título de «Barba-Roja» en el paraje nombrado «Es Collet Roig», del término municipal de Andraitx.

Vacante

Hállase vacante la plaza de Juez municipal de María de la Salud.

Cirujana

Ha llegado, procedente de Barcelona, doña Catalina Gilet de Puigceró, después de haber permanecido varios meses en aquella capital para el curso de la carrera de Cirujana Comadrona, habiendo sido aprobada con inmejorables notas en los recientes exámenes verificados en dicha ciudad.

Academia politécnica

Sancho-Esteirich

CALLE SERRA, NUM. 11

Bachillerato, Comercio, Medicina, Derecho etc., etc.

SECCION DE BELLAS ARTES

A cargo de los Sres. SANCHO y PONS

Clases diurnas y nocturnas de Música, (Harmonía, composición, contrapunto, fuga, etc., etc.), pintura, dibujo para artes y oficios, dibujo del natural, acuarela, modelado y vaciado.

Día 15 empezará un cursillo especial de dibujo del natural para los señores Maestros de 1.ª enseñanza.

Ayuntamiento de Palma

La Alcaldía de Palma pone en conocimiento e invita encarecidamente a los industriales de esta ciudad y su término que se dedican a la matanza y elaboración de reses cerdosas para la venta exclusiva al público, a que presenten sus pedidos de reses en el Negociado de Subsistencias para su oportuna distribución al precio de 20 pesetas arroba (peso mallorquín) en vivo y con arreglo a las condiciones que se pondrán de manifiesto.

Palma 5 Octubre de 1918.—El Alcalde accidental, Bartolomé Barceló Mir.

Pérdida de dinero

Ayer por la mañana se extravió un sobre azul conteniendo 1.900 pesetas en billetes del Banco de España. La persona que lo haya encontrado y quiere devolver, puede entregarlo a Francisco Molina, Plaza del Rosario, 2, quien gratificará el hallazgo con 500 pesetas.

Molo-Acetol

Sin rival para Automóviles y Motores

No contiene Eter sulfúrico.
No contiene Hidrocarburos densos impuros.
No contiene sustancias resinosas.
No corroe los metales.
No produce incrustaciones.
No produce olores ni humos.

Puede emplearse lo mismo en los motores Europeos que los americanos sin hacer modificación alguna.

Puede ser transportado tan fácilmente como la Bencina.

Y para aserto de lo expuesto puede facilitarse una pequeña muestra sin gasto ni compromiso alguno.

Fabricantes: C. PUIGMALL—BARCELONA Representantes: Vda. de M. Moll y Sobrino. GATER 10—Palma de Mallorca

Ganaderos

Pig's Panacéa

Medicamento que cura radicalmente y evita las enfermedades de los cerdos.
Pídase en farmacias y droguerías.
Depósito: Centro Farmacéutico.
Para detalles a MIGUEL ORDINAS, Manteros, 12, Palma.

CORREOS

Academia Riera-Ferrer

Oficiales del Cuerpo
Las clases se reanudarán el día 1.º de Octubre. Informes: Rubí, 14, 4.º, 2.º

Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID La huelga de carteros

Madrid, 3 (5:30)

Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Gran Cuartel General alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«En Flandes y en ambos lados de Cambray y Champagne rechazamos grandes ataques de los enemigos en sectores tranquilos de nuestro frente.

Cerca de San Quintín, noroeste de Reims y oeste de las Argonas, replegamos parte de nuestras líneas avanzadas a las posiciones de retaguardia.

Frente del Príncipe Ruperto de Baviera—Al norte de Staden rechazamos ataques, cogiendo un centenar de prisioneros.

A ambos lados de las carreteras que conducen desde Iprès a Roeselae contraatacamos arrebatando al enemigo la parte este y posesionándonos de Ledgen.

En estas luchas se distinguieron notablemente los regimientos de granaderos de Sajonia número 100 y de infantería número 132.

El quinto día de la batalla alrededor de Cambray ha terminado con grandes éxitos para nosotros.

Al norte de Sarcourt rechazamos siete asaltos.

Más al sur, el adversario hizo irrupción, pasando Abancourt, Bartuni y sur de Belcourt hacia Cuvillers, donde nuestros contraataques les desalojó de Abancourt y Bentigai, libertando a las tropas ventemburguesas que defendían Belcourt del cerco del enemigo.

Cerca de Cambray y al sur del mismo fracasamos un asalto del adversario, el cual se posesionó de Ronully.

Ejército del general Bohem.—Entre nuestro frente al oeste de San Quintín y Bertenicourt, el enemigo realizó grandes ataques en los sectores de Estrees, Joncourt y Lesdin.

Hizo irrupción el enemigo a ambos lados de Sequehart, donde, contraatacando, le desalojamos.

El enemigo ha alcanzado San Quintín, donde ayer se encontraban destacamentos de exploración.

Frente del Kromprinz.—Sostuvimos combates de patrullas entre Aillette y el Aisne, desplazamos nuestras tropas al nordeste de Reims, desde el Vesle a las posiciones de retaguardia.

El enemigo se encontró, al anochecer, frente a nuestra línea de Vantelay, Villers y Franculaux.

En la Champagne, el enemigo nos atacó desde Saint Marie y Py hasta Monthois, fracasando.

Anulamos, por medio de contraataques, irrupciones locales en la posición a la cual nos retiramos hace dos noches, situada a ambos lados del Aisne, y que va desde Monthois, por Challengerange, hasta el bosque de Antry, norte de Bimarville, bosque de las Argonas y llega hasta Apremont».

Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Cuartel general alemán ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la noche:

«Violentos ataques parciales en Flandes y Champagne.

Delante de Cambray, tranquilidad».

Comunicado oficial austriaco

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el acostumbrado parte oficial de la noche:

«En Italia sigue el cañoneo y los combates de patrullas.

En Albania, combates».

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«El enemigo ha evacuado completamente San Quintín, poseyendo nosotros también las afueras de Isle.

A pesar de la gran resistencia de los alemanes en el frente del Vesle, hemos acentuado nuestro avance hacia la línea de Roncy, Guyencourt, Boufiguerense y Villes; franqueamos Courcy y cobramos nuestras líneas en las afueras sur de Comercy y Perove, bombardeamos el canal por la parte este hasta Neuville; poseemos Courcy, en Champagne.

Mejoramos nuestras posiciones al sureste de Orfenil y pusimos pie en las alturas sur de Monthoir».

Botín cogido por los aliados durante la ofensiva

París.—El botín cogido por las tropas aliadas en Francia durante el mes de Septiembre, contando el frente belga, asciende a 2.344 oficiales, 120.192 soldados, 1.600 cañones y 10.000 ametralladoras.

Y el total de lo capturado por estas mismas tropas desde el 18 de Julio hasta el fin de Septiembre es de 5.518 oficiales, 248.494 soldados, 3.669 cañones, más 25.000 ametralladoras y centenares de morteros de trinchera.

Los carteros se niegan a trabajar.—Entorpeciendo las operaciones de los ambulantes (1)

Esta mañana, a primera hora, se han presentado los carteros en el Correo Central.

Al ofrecérseles el trabajo cotidiano, los carteros se negaron a ejecutarlo.

Entonces comenzaron a llegar los ambulantes de Correos.

Los carteros, empero, les entorpecían las operaciones.

A trabajar o a la calle

Tan pronto como tuvo noticia del planteamiento de la huelga, el Ministro de la Gobernación, señor García Prieto, reunió a los Directores generales.

En la reunión se acordó invitar a los carteros a que cesaran en su actitud.

Caso de no acceder a tal petición, serían expulsados de Correos.

Los oficiales del cuerpo

Los oficiales del cuerpo de Correos, en vista de la actitud de los carteros, abandonaron sus puestos, poniéndose a las órdenes del jefe de servicio.

El Director general y los carteros.—Entrevista poco cordial.—Vitorias a la unión y a la huelga

A la una de la tarde el Director general de Correos ha recibido a una comisión de carteros.

Presidía ésta el Cartero Mayor.

La entrevista se ha desarrollado en tonos poco cordiales, toda vez que el Cartero Mayor, al terminar la conferencia, en que dió cuenta del resultado de la entrevista, ha notificado que el Sr. Arrillaga les dijo:

«El edificio de Correos no es la casa de los carteros, por lo que deben abandonarlo enseguida.

Los carteros han contestado a esto con gritos de «¡viva la unión!» «¡viva la huelga!» Los carteros, lejos de atender al deseo de abandonar el local, se mostraban muy dispuestos a no salir de él aunque acudiera la fuerza pública.

La correspondencia sin repartir

Esta mañana ni esta tarde no se ha repartido la correspondencia.

Habia García Prieto.—Este tenía conocimiento de las intenciones de los carteros.—Los carteros son echados de la Casa de Correos

Esta tarde, a la entrada al Consejo, los periodistas hemos interrogado, acerca de la huelga de carteros, al Ministro de la Gobernación, Sr. García Prieto.

Este nos ha hecho las siguientes manifestaciones:

«Yo, desde ayer, conocía las intenciones de los carteros de abandonar el trabajo hoy.

Sin embargo, nada hice, porque nada podía hacer.

Hoy, eso sí, se ha exhortado a los huelguistas para que depusieran su actitud.

A ello no han accedido los carteros, quienes, además, se han negado a abandonar el local de la Cartería central.

A la una y media de la tarde el Director general anunció que los carteros serían echados del local por la fuerza pública.

Entonces el Inspector general de Seguridad, señor Blanco, con fuerzas de la Benemérita y del cuerpo de Seguridad, se dirigió a la Cartería central.

Allí encontró la puerta cerrada, detrás de la cual habían colocado aun los carteros los bancos y mesas para impedir el acceso de la fuerza.

El señor Blanco conminó a los carteros para que abrieran la puerta y salieran del local, diciéndoles que, si no lo hacían, la fuerza derribaría la puerta.

Entonces los carteros abrieron, entrando en el local la fuerza pública.

Esta invitó a los carteros a que se retiraran del local, negándose aquéllos.

La oficialidad de orden público, unas veces exhortando y otras obligando, consiguió que el local quedara despejado».

Los soldados harán el reparto

Se ha ordenado que los soldados hagan el reparto de la correspondencia.

Madrid, 3 (5:30)

Los carteros persisten en la huelga

Los carteros se reunieron por la noche, acordando no volver a sus ocupaciones mientras no se les concedan sus peticiones.

Prensa Asociada

(1) N. de la R.—Estos amplios telegramas recibidos ayer tarde, son anteriores a la conferencia que publicamos ayer y que contenía noticias del desarrollo de la huelga de carteros de Madrid, de cuyo planteamiento dan cuenta estos despachos.

Sin telegramas

El mal ya se ha hecho crónico. El servicio telegráfico sigue funcionando pésimamente: la única línea que nos une con la Península funciona retrasadísima. Hoy aún no hemos recibido ninguna de las cuatro conferencias que nos envían diariamente nuestros corresponsales en Madrid y Barcelona.

Nuevas creaciones

en excelentes discos marca

GRAMÓFONO

CONTINUAS NOVEDADES

Tienda El Japón

Subasta voluntaria

El día 16 del corriente mes a las once y en el despacho del notario don Mateo Jaime calle de Casa España, núm. 16, tendrá lugar la subasta mediante pujas a la llana, de la finca «Can Cabayut», sita en el Plá de Na Tesa, término de Marratxí, la que será rematada a favor del mejor postor, si la postura acomoda. Los títulos de propiedad estarán de manifiesto en dicha notaría.

Rogel y Ponsal L. B. en Brea

La superioridad de esta Brea, sobre las otras Pastillas de Brea, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.

Precio de la Caja: 3 reales.

En todas las Farmacias.

Debe exigirse la marca L. B. en la caja que rodea la caja.

FABRICA EN BARCELONA: L. Lo Brea.

ACADEMIA PONS

para ingreso en Correos

Siete plazas en la convocatoria de 1906, primer año de funcionamiento. Informes y detalles: D. Bartolomé Pons, Oficial del Cuerpo, Lulio, 2-1.º

ESPECIALIDAD

EN COMPOSTURAS DE

Máquinas de escribir

y

GRAMÓFONOS

UNION, 6, (Junto a Telégrafos)

Mas de 15 mil personas

Saborean diariamente el CAFÉ LLOFRIU. Es el mejor elogio que puede hacerse de nuestro exquisito

CAFÉ TOSTADO

Gas y electricidad

FABRICA DE LAMPISTERIA

de Bartolomé Fuster

Plaza del Rastrillo, 8, y Colon, 9. Instalaciones eléctricas, Sanitarias bombas, Motores y Pararrayos.

Máquinas para coser y bordar

marca IMPERY bobina central de nueva invención

Antigua CASA BANQUE, calle Colón

ESTOMACAL

Con el Elizir Sain de Caries

acuran las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos,

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo restan los médicos.

Se vende en las principales farmacias del mundo y en Brea, 36, MADRID

Se resalta folleto a quien lo pide.